

Petit topo reportage de l'inauguration du massif végétal des 150ans de la SSNM de Chalon du mardi 29 juillet 2025

Le mardi 29 juillet 2025 se tenait l'inauguration du massif planté réalisé en l'honneur de la commémoration des 150 ans de la SSNM de Chalon.

Une brève cérémonie suivie du verre de l'amitié qui a vu se rassembler une trentaine de personnes sous l'égide de Mr le maire, Gilles PLATRET, accompagné de Mme Évelyne LEFEBVRE, Adjointe en charge des espaces verts et du développement durable, ainsi que d'autres élus, sans oublier Mr Bruno COTTIER, responsable unité embellissement service espaces verts ou encore Mr Philippe GAVEAU, responsable service propreté urbaine.

18 membres de la SSNM étaient présents dont les 3 coprésidents : ALARY Jean-Claude, DONGUY Jean-Paul et VIOLET Jean Charles.

Le maire prend la parole pour commencer par une présentation du massif végétalisé de 40m² qui comptait, au total, **3270 plantes** comprenant : *180 bégonias rouges *130 alternantheras *630 ageratum
*1120 bégonias blancs *1210 trésines

Un massif dont l'habitude a été prise par la ville de Chalon depuis quelques années de le fleurir spécialement pour célébrer les anniversaires de certaines structures associatives comme ce fut donc le cas ici, honorant ainsi la vénérable Société des Sciences naturelles et mycologiques de Chalon-sur-Saône active depuis 1875, initiative symbolique des services des espaces verts qui n'ont pas manqué d'être remerciés.

Ce massif reprend ainsi le logo de la SSNM légèrement transformé avec le département de Saône-et-Loire en fond incrusté de la feuille d'érable symbolisant la botanique avec, en son centre, le champignon un peu grossi pour le côté mycologique.

Dans un second temps, Jean VIOLET, coprésident et conservateur de la SSNM, prend la parole pour rappeler l'importance de la grande exposition commémorative à venir en octobre qui comprendra des jeux, conférences et aussi une importante présentation de livres anciens et actuels sur les sciences naturelles qui retracent l'évolution des ouvrages, des recherches et des données sur plus d'un siècle et demi, de 1875 à 2025, pour ainsi correspondre à leur époque, ce qui pourrait présenter un grand intérêt pour les gens qui pourront ainsi suivre l'histoire de notre grande société naturaliste.

Il retrace, ainsi, tout le travail de recherche, de préparation et de mise en place effectué depuis plus de 6 mois à cet effet et remercie Mr le maire pour son soutien logistique et pratique ainsi qu'à celui des services de la ville pour toute l'aide qu'ils nous apportent et nous accorderons pour la bonne mise en œuvre de notre exposition des 18 et 19 octobre prochain. Il revient sur le travail important effectué jusqu'à ce jour en affirmant que la SSNM aura des choses très intéressantes à montrer.

Il revient, de plus, sur les différents événements annexes prévus pour cette expo spéciale et notamment sur les conférences avec, entre autre, celle sur le lin qui sera du plus grand intérêt et à ne pas manquer avec la présence de grands spécialistes ainsi qu'une autre sur les abeilles et tous les problèmes qu'elles rencontrent aujourd'hui.

Il adresse aussi ses remerciements pour la mise en valeur de la SSNM par ce massif qui met grandement en avant l'association de la plus belle des manières avec le souhait de la venue de Mr le maire l'occasion de notre exposition spéciale d'octobre.

Dans un second temps, Jean-Claude ALARY revient sur l'histoire du logo et la symbolique du département représentant la SSNM à ses débuts en 1875 lorsqu'elle se nommait encore Société des Sciences Naturelles de Saône-et-Loire sous la présidence du Dr De Montessus. Puis se crée en 1924 la Société de mycologie représentée par le champignon, la feuille représentant donc la botanique, les 2 activités les plus importantes de la SSNM.

Réunies en 1934, naît une nouvelle entité sous le nom de Société des Sciences naturelles de Saône-et-Loire et Société de mycologie réunies. Mais cette dénomination trop longue a été raccourci il y a quelques années pour devenir l'actuelle Société des sciences naturelles et de mycologie de Chalon telle qu'on la connaît. Tout une symbolique représentée à travers ce massif.

La cérémonie d'inauguration se terminait par une photo de groupe panoramique autour du massif avant de se clore sur le partage du verre de l'amitié et quelques grignotages.

